

Fecha: 23-08-2025

Medio: La Estrella de Iquique La Estrella de Iquique Supl.:

Título: Jeannette Jara y migración: "Hay que hacerse cargo de las realidades del país"

Noticia general

9.500 Tiraje: Lectoría: 28.500

Favorabilidad: No Definida

Jeannette Jara y migración: "Hay que hacerse cargo de las realidades del país"

Pág.: 3

Cm2: 429,3

VPE: \$716.557

La candidata visitó Iquique y Alto Hospicio y se refirió al déficit habitacional, la Zofri y tuvo un reencuentro familiar.

Daniela Ortega Novoa daniela ortega @estrella iquique.cl

a candidata oficialista Jeannette Jara visitó ayer a la región de Tarapacá para continuar su gira nacional, reuniéndose con adherentes en Iquique y Alto Hospicio. Durante su visita, sostuvo diálogos ciudadanos para conocer las problemáticas locales y recoger propuestas de solución adaptadas a la realidad de la zona. En su paso por Iquique destacó la belleza de la ciudad, aunque también abordó el complejo escenario migratorio que enfrenta el norte. "Estamos pasando por una situación compleja en ese sentido y creo que hay que hacerse cargo de las realidades del

país", señaló. En este contexto, criticó las propuestas de levantar muros o instalar minas antipersonales en la frontera, a las que calificó de poco efectivas debido a la extensión del límite norte. Adelantó además que, tras las Fiestas Patrias, visitará Colchane y Ollagüe, comunas donde se concentran los

mayores ingresos irregula-res al país. "Sabemos que ahí es donde se producen las mayores dificultades, ya que, si bien hay muchos puntos de ingreso al país irregulares, confluyen en esas comunas las personas que terminan entrando por nuestro norte", explicó.

Respecto al crimen transfronterizo, la postulante aseguró que uno de sus objetivos es fortalecer la relación diplomática con Bolivia en caso de llegar a La Moneda. A su juicio, la cooperación con el vecino país es clave para combatir delitos como el robo de vehículos que cruzan la frontera. "Si no tenemos un convenio de colaboración más amplio con Bolivia, porque se han hecho intentos, va a ser bien difícil que podamos perseguir, por ejemplo, el robo de vehículos que pasa a la frontera", indicó. Entre sus propuestas, planteó crear un cuerpo especial de Carabineros que funcione como policía fronteriza, además de impulsar la expulsión inmediata de migrantes condenados por la Ley 20.000, vinculada al trá-



LA CANDIDATA PRESIDENCIAL OFICIALISTA COMPARTIÓ CON ADHERENTES EN LA PLAZA PRAT.

personas, llegaron aproximadamente, a la plaza Prat en Iquique para estar con Jara.

fico de drogas. "Me interesa impulsar leyes como aquellas que permiten la expulsión inmediata de aquellos que han sido condenados por la Ley 20.000, que es

una de las dificultades que tenemos en nuestro sistema hoy día y que tenemos que abordarla", sostuvo.

En materia habitacional. Jara subrayó que el déficit en Tarapacá alcanza las 37 mil viviendas y destacó que gran parte de los terrenos pertenecen a Bienes Nacionales, lo que representa una oportunidad para avanzar en soluciones. "La construcción de vivienda y en la región se estiman cerca de 37.000 el déficit. Espero que

la podamos abordar primero tomando todo el aprendizaje que ha habido en este Plan de Emergencia Habitacional, que no ha estado exento de dificultades porque no en todas las regiones se ha podido construir al mismo ritmo. Pero, en segundo lugar, haciendo también otro proceso que se llama de habilitación de vi-

Otro de los temas aborda-

vienda", precisó,

dos fue el futuro de la Zona Franca de Iquique, que, a juicio de la candidata, requiere una modernización para recuperar su rol como motor económico regional. "Siempre fue la Zofri un importante motor económico y hoy día tenemos un gran desafío en poder actualizarla de forma que su actividad comercial sea creciente y también pujante. En nuestro alineamiento tenemos mecanismos de inversión para modernizar este espacio propiamente como por ejemplo transformarlo en un 'Hub Dinámico' de comercio-inversión que atraiga capitales privados y se convierta en un referente de modelo de inversión para el país", afirmó.

En medio de su agenda, la candidata también vivió un emotivo reencuentro familiar en Iquique, donde compartió con una tía a la que no veía desde hace años. La mujer llegó con fotografías antiguas que recordaban la historia de la familia. "Hace años que no la veía, la verdad estuvo un tiempo en Arica, después llegó a Iquique y hace muchos años que no la veía, porque se vino buscando nuevos horizontes en los 80", relató Jara con emoción.